

MERCADOS INTERNACIONALES

Bajas en la producción de aceite de pescado en 1993

Se proyecta que la producción a nivel mundial del aceite de pescado caiga de manera dramática, llegando a alcanzar los niveles más bajos de la historia, en el período enero-diciembre/93, casi 30% por debajo del promedio de los seis últimos años.

Este fenómeno es el resultado de una reducción en la disponibilidad de pescado en varias partes del mundo (por la pesca excesiva) y bajas en el rendimiento de aceite en muchas áreas. Se espera que la producción a nivel mundial se reduzca en unas 100.000 toneladas en el período entre octubre de 1993 y septiembre de 1994.

Anteriormente, las extraordinarias cosechas y el excepcional rendimiento de la pesca y producción de aceite en el Perú, entre noviembre de 1992 y junio de 1993, ayudaron a compensar la baja producción del resto del mundo. El aumento en las exportaciones de aceite de pescado del Perú, casi 130.000 toneladas en el período octubre de 1992 y septiembre de 1993, llevaron a un crecimiento de 10% de las exportaciones a nivel mundial. Las consecuencias de este fenómeno fueron las múltiples presiones en cuanto al precio del aceite de pescado y su gran demanda en varios países importadores entre abril y septiembre de 1993. Este incremento dramático de exportaciones peruanas compensó ampliamente la baja producción que estuvo por debajo de lo esperado en Chile, Japón, y el resto del mundo.

Sin embargo, las perspectivas de producción peruana están declinando. Esta baja, que ha durado más tiempo de lo esperado, refleja una preocupación cada día mayor acerca de los recursos de pescado cada día más escasos. Algunos cálculos tentativos de la deficiencia en la producción peruana sugieren una caída de casi una cuarta parte del total, a 200.000 toneladas en octubre de 1993 a septiembre de 1994. Los fenómenos vistos en 1992 y 1993 fueron excepcionales y no es muy probable que se repitan en la nueva temporada.

Mientras tanto, la producción de aceite de pescado en el Japón ha disminuido drásticamente de un nivel de 486.000 toneladas durante 1988 a unas 315.000 toneladas en 1991. Esta producción decreciente se aceleró de tal manera que la producción sólo alcanzó unas 180.000 toneladas en 1992 y probablemente no superará las 80.000 toneladas en 1993.

Además, las diferentes fuentes no están de acuerdo; un contacto confiable indica que la producción japonesa de

aceite de pescado podrá ser inferior a las 60.000 toneladas para este año. Esta deficiencia se debe a la combinación de cosechas marcadamente reducidas y rendimientos deficientes de aceite producido por tonelada de pescado crudo. Japón ya ha desaparecido del mercado de los exportadores de aceite de pescado, después de haber sido, en 1988, el exportador más importante (con unas 347.000 toneladas, lo cual representaba el 40% del total a nivel mundial). Al siguiente año, sin embargo, se redujeron las exportaciones terriblemente. Japón sólo exportó 45.000 toneladas en 1992 en 1992 y se proyecta puede llegar a caer hasta unas 14.000 toneladas enero/diciembre/93. Este año y durante el período de octubre de 1993 a septiembre de 1994, Japón llegará a ser un importador neto de aceite de pescado.

Con la virtual desaparición de Japón del mercado como proveedor de aceite de pescado, los consumidores en Europa y el resto del mundo ya dependen de proveedores de América del Sur, los Estados Unidos y Escandinavia.

Mientras tanto, los precios del aceite de pescado probablemente se verán fortalecidos con la escasez de los años 1993 y 1994. Se prevé una situación grave para el trimestre de octubre a diciembre de 1993. De todas maneras, dependerá del desarrollo de los precios para los aceites vegetales al igual que de las cosechas de pescado y la producción de aceite en América del Sur y Escandinavia en los siguientes meses. (*The Public Ledger* No. 71, 513)

La producción de aceite de pescado en el Japón sólo llegó a 180.000 toneladas en 1992 y probablemente no superará las 80.000 toneladas en 1993

